

EL DIARITO

PERIODICO INDEPENDIENTE.

REDACTOR Y EDITOR

GERARDO PACHECO C.

AÑO II

San José de Costa Rica, 11 de Julio de 1895.

Num. 467

El que reciba este periódico y no lo devuelva lo consideramos como suscriptor.

EL DIARITO

Sociedad Agrícola.

Bajo la razón Scriba y C^a se ha formado una sociedad agrícola colectiva. Deseamos á esta nueva sociedad mucha prosperidad en sus negocios,

Compañía bananera.

La Junta Directiva de la compañía bananera de Matina convoca á los accionistas á una reunión general que se verificará el día 13 del corriente, para tratar asuntos de importancia.

Remate.

Don Juan Rafael Mata venderá en su oficina el día 11. á las 12 m., 5 barriles de caña "Barbera."

Limón.

El Presidente de la República se encuentra de paseo en Limón. Le deseamos la permanencia y auguramos que el importante puerto del Norte ganará mucho con la visita del Jefe del Estado, que tanto se interesa por el progreso de la Nación

Fiestas.

Se han señalado para las fiestas de Río Segundo, los días 26, 27 y 28 del corriente.

Fontanero.

Varias personas que conocen la competencia del señor Pedro Chacón, desean que ocupe el puesto de Fontanero, ahora que por desgracia dejó de existir el que desempeñaba ese destino.

La América.

En este establecimiento, situado en la esquina de la Plaza de Dolores, se encuentra el magnífico CAFÉ MOLIDO que es ya tan conocido como bueno.

Sentimos.

El joven Carlos Montanaro falleció anteayer á las 9 y media de la noche, después de haber sufrido mortales heridas. El entierro se verificó ayer á las 10 a. m.

Damos el más sentido pésame á su familia.

Duelo.

Ha muerto en Guatemala la madre de don Jorge Muñoz, Ministro de Relaciones Exteriores de esa República, de la cual fué Cónsul en Costa Rica. Le enviamos nuestro voto de condolencia.

VARIEDADES

CUBA LIBRE.

Continúa en pie la lucha titánica del pueblo cubano contra el poder español.

Los partes cablegráficos de 21 del corriente, que publicamos, nos presentan al Capitán General, Martínez Campos, ocurriendo al triste y peligroso extremo de libertar á todos los presidarios, improvisándolos con ellos soldados de la Corona de España.

Esos galeotes, á quienes se arma y lanza como fieras, para que en nombre del Rey den soltura á sus criminales instintos; esos galeotes repetimos, serán soldados españoles de un solo día, arma de dos filos, que hoy herirá á los revolucionarios y mañana á los mismos imprudentes que rompieron en pedazos la espalda de la Justicia. Organizados en guerrillas, entrarán á sacó las poblaciones indefensas del interior, cometerán excess de todo género y España volverá á conquistar, con tales aliados, la misma página negra que escribió en las demás naciones americanas, con quienes disputó la independencia.

La España que arma galeotes para ponerlos al frente de sus soldados, como dignos de compartir las fatigas del vivac y las glorias del nombre español, es una España dementada que no sabe ya con la que pierde. Lo sentimos por ella y por todos nosotros, sus hijos emancipados, que llevamos de participantes ese pringue de lodo recogido en Cuba á fines del siglo de los luces, cuando no hay épocas, ni disculpas de ignorancia que puedan valer.

Si España es un poder, si tiene conciencia de la justicia de su causa, ¿por qué para luchar con un pueblo débil ocurre á la alianza de los galeotes, conculca los principios de justicia y de moral, convierte en galones gloriosos las cadenas de inmundos presidarios?

Las anteriores reflexiones, que no pueden ocultarse á nadie, hacen presumir que la causa de la libertad de Cuba avanza cada día y que no está distante su triunfo.

Ojalá que así sea, y que pronto podamos

saludar como soberano el pabellón de la estrella solitaria, símbolo de la redención cubana.

Sin nombre

No hay en su alcoba deslumbrantes pieles
De azules martas de Noruega y Suecia,
Ni refulgentes lunas de Venecia
Ni caprichos de mágicos pinceles,

No hay en ella armaduras ni broqueles,
Y en vez de mármol cincleado en Grecia
Hay lo que el lujo con horror desprecia:
Muebles muy viejos, libros y papeles.

Un canapé cuyo color era rojo,
Un taburete de madera, cojo,
De cromos ordinarios un derrocho.

Un cristo de metal. Rústico hanco;
Y un lecho muy modesto, limpio, blanco,
Dolde duermes feliz toda la noche!

ERNESTO O. PALACIO.

1895

COMUNICADOS.

Al mérito.

Con grandísimo placer leemos el nombramiento hecho en el apreciable joven Bachiller don Santos León Herrera para segundo maestro de la Escuela Graduada de Varones.

Dadas las aptitudes de nuestro amigo Santos, no dudamos que sus discípulos presentarán un satisfactorio examen á fin de año.

Felicitemos al primero y últimos.

CARTA ABIERTA Á JUAN VILLALOBOS,

(del Cantón hoy de Palmares).

Su artículo fecha seis del corriente mes

publicado en "La República" número 2616; en lugar de avergonzarme me halaga por tan lucido que está.

Juan por criar fama, y después acostarse á dormir se coloca como frontera—y tiene valor el escritorcito—para que otro nos ponga en vergüenza á los pobres entremetidos naranjeños. Como él y sus compañeros no huelen á *guaro* se ríen de nosotros; pero mejor para los felices escritores palmareños.

Salud pues escritores palmareños, consejeros del consejo que bien lo necesitan y censuradores de lo que si hoy no son, más tarde lo pueden ser.

Siga don Juan!!??

Un Naranjeño.

POR CABLE

SAN PETERSBURGO, 8.

El sábado tué recibida la diputación de Bulgaria por el Príncipe Lobanoff, Ministro RR. EE., la audiencia no tuvo carácter político.

A un miembro de la prensa, los delegados dijeron que el objeto de su venida era de colocar una corona de flores sobre la tumba del difunto Czar y tratar de dicipar las malas relaciones que desgraciadamente existen entre Rusia y Bulgaria, ocasionadas por los enemigos de este país. Los delegados condenan el movimiento revolucionario de Macedonia.

BERLÍN, 8.

El público alemán está muy exitado debido á los rumores que circulan respecto el Canal de mar del Norte. "El Bassiche Zeitung" dice que si buques mercantes no pueden hacer el pasaje; el canal será enteramente inútil como medio de comunicación rápida entre la armada del Báltico y del mar del Norte, pues no podrán pasar buques de guerra hasta que no le profundicen, mientras tanto su valor estratégico, es casi nulo. "El Zeitung Nacional" suplica al Gobierno explicar el asunto inmediatamente y confesar los errores de construcción en vez de dejar la Nación engañarse con ilusiones peli-

grosas. El Emperador Guillermo irá acompañando á Estokolmo por el Conde Von Eulenberg, Embajador alemán en Viena, quien es su consejero íntimo en asuntos extranjeros.

LONDRES, 8.

La repartición del empréstito chino entre Rusia y Francia exclusivamente ha causado mucho descontento en Alemania.

ROMA, 8.

Ayer á las 3 de la tarde fué registrado en el Quirinal el contrato de casamiento celebrado entre el Duque de Aosta y la Princesa Elena de Orleans. La ceremonia fué presenciada por el Rey y la Reina y los Príncipes de Sangre Real.

SANTIAGO DE CUBA, 8.

Según informes recibidos de fuentes españolas, la posición ocupada por el General Maceo entre el Cobre y Remanganaguas está derrotado por los españoles, por un lado está amenazado por las fuerzas del General Gasco y Alonso Lascombas de Navarro. Los últimos informes avisaron que ha habido varios encuentros en puestos avanzados. De un momento á otro se espera una batalla decisiva. Se dice que una banda de guerrilleros asesinó al alcalde de Bniquir, quemó el Cabil y cometió varias otros ultrajes durante el ataque, el General Talliedo estuvo examinando las fortificaciones de Guantánamo y Baracoa de fuente revolucionaria se sabe que los españoles fueron derrotados en la batalla que se verificó en el Cobre.

AYISO

☞ Todo el que tenga cuentas pendientes en mi casa por alimentos suministrados, les suplico pasen á cancelarlas pues sino lo efectúan, me veré en el caso de publicar sus nombres ☞

Juan R. Torres.
San José, 9 de Julio de 1895.

EL

JOSE MATIAS SALAZAR

Ofrece al público en general y á su numerosa clientela en particular, el mejor servicio que se pueda desear. Se ha trasladado á la esquina N. E. de la plaza del Hospital, sea la 7^a Avenida O.

Todas las noches habrá succulentos beefsteacs, frijoles, chorizo, pezuñas, huevos etc.

Los viernes, sábados y domingos ofrece "Chompipe" excelente mondongo, pozol y tamales, y tendrá abierto su establecimiento durante toda la noche. Tambien se sirven almuerzos y comidas y se mandarán á domicilio. Hay cuartos reservados.

EN VENTA

LAS SIGUIENTES FINCAS

Una casa como de 5 metros de frente por 4 de fondo, situada á 100 varas de la plaza de la villa de Escazú, con el solar en que está ubicada constante como de 33 varas de frente por 50 de fondo, con agua permanente: contigua la casa y solar con otra de mi hermana María Antonia Chaverri y Mata.

Un terreno plano de sembrar maíz con agua adentro, de 4 manzanas entre las que hay media de café sembrado el año pasado. Situado en el barrio de San Antonio del referido Cantón.

Quién quiera comprar esos inmuebles, puede entenderse con la que suscribe, su dueña que vive en Heredia en casa de Dn. Alberto Chaverri A.

MARÍA RAFAELA CHAVERRI MATA

AVISO.

Se vende un piano de la fábrica de Pleyel, en buen estado. Es pequeño, y se da por un precio módico.

En esta imprenta se dará razón.

AVISO.

Vendo dos lotes de terreno en Carrera buena Cedral de Santa Ana uno de 25 manzanas y otro de 16, con una manzana de café frutal con buenas aguas tierra excelente para el cultivo de papas maíz etc, clima de San Vicente sin rival para potrero.—Entenderse con Francisco B Vargas, vinatería de don Abraham Madrid en el mercado ó con José Valverde B. en Pacaca. Casa que fué de Don Jacinto Salazar.

ESTAMPILLAS

De Costa Rica y ya usadas, compra

LEÓN AQUILES CASTRO,

En la Fábrica de sellos de caucho de la 8^a Avenida Oeste N^o 268. San José

OPORTUNIDAD!

Se vende un buen piano usado muy barato. Entenderse con Ramón Araya.

Heredia, 31 de junio de 1895.

TIP. EL DIARITO.